



広報

みしーまー

1

Jan.2022
No.592



～令和3年度～
いじめ根絶標語

○三島竹島学園2年 内野 摩耶
○三島大里学園1年 鵜瀬 茉緒

おもいやる ふわふわことばで いい気もち
ありがとう いつでもこころは ぽっかぽか

鏡餅は
大切に
お供えしたい
ですね。



年神様の宿る
場所なのであります。
鏡開きまで



福徳が重くて
縁起がいいと
されているそうです。



三種の神器で
神様が宿るとさやる
銅鏡が名前の由来で



お正月の
お供え物
鏡餅



今年もようく
おねがいします。
ごぶごいます。



令和四年最初の四コマは
よながみです。(銅鏡絵が
わざりにくくてすみません)

恭賀新年

令和四年
西暦二〇二二年

寅年



三島村長
大山辰夫

あけましておめでとうございま
す。平和と繁栄を望み明けた新年に
心から感謝を捧げると共に、村民皆
さまにはつつがなく新春をお迎えの
ことと心よりお慶び申し上げます。

今年は寅年です、改めて歴史を振
り返つてみると、寅年には古い時
代から新しい時代への転換点になる
ような出来事が多いようです。昨年
は自民党総裁選挙から年末にかけ
て、衆議院選挙が行なわれ新しい
国の体制となり、今年は参議院選挙
が実施される予定であることから
も、将来に希望の持てる変化を期待
するところです。また、自然や環境

威を振るい感染拡大が続いたこと
で、いくつかの村の事業も縮小、オ
ンライン、中止という選択をするこ
とになりました。特にコロナ禍で開
催された東京オリンピックでは、ホ

ストタウンとしての交流事業が実施
できず残念でした。そして、そのギ
ニア共和国との交流にきっかけを
作ってくださったママディケイタ氏
の計報が伝えられ、全村民が深い悲
しみに包まれました。改めてお悔や
み申し上げます。一方で新船フェ

リームしまも就航一年を迎えて、規模
を縮小した形でお披露目を行ったこ
と、また村の歴史上初めて天皇皇后
両陛下のオンライン行幸啓が行われ
ました。両陛下と交流できた竹島学
園の子供たちは、生涯にとって貴重
な時間を体験することになり良かつ
たと思っています。

迎えて、以前から計画していた初年
度製造原酒三年長期貯蔵酒を、佐賀
県有田焼の柿右衛門窯様のご協力を
いただき、販売することができます。
た。これからも先頭に立つて県内外
への宣伝販売促進に努めて参ります。

あります。

昨年もコロナ禍で、デルタ株が猛
威を振るい感染拡大が続いたこと
で、いくつかの村の事業も縮小、オ
ンライン、中止という選択をするこ
とになりました。特にコロナ禍で開
催された東京オリンピックでは、ホ
ストタウンとしての交流事業が実施
できず残念でした。そして、そのギ
ニア共和国との交流にきっかけを
作ってくださったママディケイタ氏
の計報が伝えられ、全村民が深い悲
しみに包まれました。改めてお悔や
み申し上げます。一方で新船フェ

リームしまも就航一年を迎えて、規模
を縮小した形でお披露目を行ったこ
と、また村の歴史上初めて天皇皇后
両陛下のオンライン行幸啓が行われ
ました。両陛下と交流できた竹島学
園の子供たちは、生涯にとって貴重
な時間を体験することになり良かつ
たと思っています。

新しいこの年に三島村全ての村民
の皆さんに限りない栄光と繁栄があ
りますよう、心から祈念申し上げて
います。新年のご挨拶といたします。



議長
長瀬義人

新年あけましておめでとうございます。昨年もコロナ一色の年で、至る所で制限があり、窮屈な思いをしてまいりました。鹿児島県におきましては、県民の皆様の危機意識が奏して、十二月はじめ現在、感染者ゼロの日がほとんどの状況です。もちろん我が三島村においては、コロナ感染者はいまだ出ていません。しかし、観光客が来られることによって、感染者ゼロが覆されることも考えておかなくてはなりません。村民の皆様におかれましても、引き続き感染対策を県内外の移動時にも徹底することを心がけていただきたいと思います。

先月、村長選挙も終わり、大山村長が住民の信任を得て、四期目を迎えることになりました。反対派、賛成派、それぞれの声はあると思いますが、両派が今は一致団結して、三島村の発展に声を出していかないと先は見えてきません。岸田総理が言つておりますが、聞く耳を持つことは大事です。もちろん、意にかなつたことを発信しなくては、展望はありません。行政は、何でも叶えられるわけではありません。しかし、一

つでも多くの声を反映していくよう努力はしていただきます。

最近、年を重ねて、思うことがあります。子供たちは、大なり小なり、夢を抱いています。ただ、夢を抱かない子もいるようで、前途が危ぶれます。夢というのは、先の目標になり、生きる力になります。

人生の通過点で、それぞれに小さくてもいい、自分がその日を楽しく、明るく過ごせるよう、何時でも夢を抱いて笑顔を絶やさないでほしいです。また、高齢者は夢という言葉が儘くなりがちですが、何でもいいので目標を持つて生きていけば、変化は起きたはずです。達成したら、次の目標を立て、また、新たに進んでいただき、充実した日々を送っていただきたいと思います。

百一歳で亡くなった母親を思い出します。亡くなるまで、いつも自分で料理をして、時々、僕らにもお裾分けをしてくれました。料理をすることは、ボケ防止にも役立ちます。体が動くうちは、自分でできることは自分ですることを念頭に置き、「自助・共助・公助」を意識していただきたいと思います。

今年もコロナ禍のなかではあります。しかし、皆様方の声ができるだけ、反映できるよう行政に掛け合つてしまります。村民一体となつて激動のこの時期を乗り越えましょう。



教育長
室之園晃徳

みんなで しなやかに まなび合う

明けましておめでとうございます。新しい年が三島村の皆様にとりまして、安全で、健康で、明るく、幸せな年になりますようにお祈りいたします。

一昨年から世界的な新型コロナウイルスの感染拡大により、人々の生活様式、働き方や仕事のあり方が大きく変化しています。その変化は、私たちが今まで当たり前だと思っていたことが、当たり前だつたのかと問いかけてきました。そして誰もが「当たり前のことを当たり前にできる」、有り難さを身に染みて感じていることでしょう。

昨年は、三島村の各学校が、当たり前のように取り組んできたジャンベやオンライン授業が、いろいろな場で注目をされた年でした。ジャンベの恩人ママディ・ケイタさんが他界されるという悲しいニュースもありましたが、ギニアと三島村の子どもたちのジャンベを通した交流が新たに始まり、その絆はますます深

まっていくことでしょう。

また、天皇皇后両陛下とオンラインで懇談をするという身に余る光榮な出来事もありました。小さな三島村ではありますが、できることをこつこつと積み重ねることが大きな幸運を呼ぶのです。

私は、三島村の学校教育でも村づくりでも、「しなやかに」ということが大切だと思っています。三つの島にしっかりと根を張っている大名竹は、大自然の嵐や荒波の中でも、そのしなやかさで生き抜いてきました。時にはスッと背筋を伸ばし、風が吹けば受け流し、折れることはない。三島村は、おかげで留学生や移住者の方々を始め、多種多様な人材が集まっている島です。みんながしなやかにその多様性を認め合うことが何よりも大事なことです。



みしま焼酎 無垢の蔵だより

あけましておめでとうございます。

2021年を少し振り返りますと、天に恵まれ、島民や関係者の皆様の力強い援助のもとでベニオトメ豊作の年となりました。10月、11月と穏やかな天候が多く、気持ちの良い秋空の下でベニオトメの収穫作業をできたことが強く印象に残っています。

さて、“一年の計は元旦にあり”という言葉があります。1月は農閑期ではありますが、良い春を迎えるように、しっかりと畠の計画を立てて準備を進めているところです。

自然界の森では長い時間かけて、ようやく肥料に富む1センチの表土ができあがります。

土づくりは作物栽培の基本のキ。基本に立ち返って土づくりからスタートし、2022年も豊作の年になることを願います。



焼酎みしま村3年長期貯蔵原酒柿右衛門窯記念ボトルを鹿児島県・佐賀県へ寄贈

三島村は、この度佐賀県有田町柿右衛門窯とコラボ商品を制作したことで今後も佐賀県と絆を深めていきたいと考えています。鹿児島県と佐賀県は2023年、2024年に国民体育大会を開催する予定となっており両県の友好の懸け橋の一つになればと思っております。



右から1人目三島村長大山 2人目鹿児島県塩田知事
左から1人目住友商事日朝氏 左から2人目酒井田柿右衛門氏



右から3人目 佐賀県山口知事
右から1人目 小城市江里口市長

お問合せ：みしま焼酎 無垢の蔵 09913-3-2345

【優良賞】
卵焼き
愛も一緒に
巻かれてる



三島片泊学園 八年
永田 結夢

令和3年度 鹿児島県「家庭の日」作品展の標語の部で、三島片泊学園八年生永田結夢さんが入賞しました。
「家庭の日」は家族みんなが顔をそろえ、家族の絆を深める日です。そして、この作品展事業は、心豊かな青少年を育てるために最も大切な明るい家庭づくりが実践されることを願い募集されたものです。
今回入賞された結夢さんの素敵なお品をお詠みください。

「家庭の日」
作品入賞